

Turrialba, 26 de junio de 2009.

Concurso Buenas Practicas-2009

Nombre y lugar de la oficina:

Sub-Delegación Regional de Turrialba.

Nombre de la buena práctica:

Sembrado por el futuro de la Naturaleza.

Ante el alto índice de talas de árboles en la Reserva Indígena de Chirripo, por la población indígena, es necesario inculcar en los menores, el espíritu de reforestación de las zonas afectadas, en procura de su bienestar y el nuestro para un futuro, ya que los árboles que se siembren, darán sus frutos y beneficios a un largo plazo, durante su etapa de desarrollo.

Servidores que ejecutan la buena práctica:

Participan en la buena práctica todos los servidores de esta oficina, tanto personal de investigación como administrativo.

Por qué es una buena práctica?

Se considera que es una buena práctica, al crear conciencia en los niños en etapa escolar de Grano de Oro, los cuales al aprender la importancia que conlleva proteger el medio ambiente, dan un ejemplo a los adultos e influyen en las acciones que estos cometen en contra de la naturaleza, en especial talando en zonas protegidas y nacientes. Por lo que estamos formando futuros amantes de la naturaleza y precursores de su rehabilitación, mediante la reforestación de zonas afectadas por la acción de los adultos y a su vez los niños en un futuro, le enseñarán a su descendencia a proteger los recursos naturales.

Todo esto a la vez influye en la posible disminución de delitos contra los Recursos Naturales que se atienden muy a menudo en la zona.

Factores externos que pueden afectar la buena práctica:

Al tratarse de una práctica que se realiza al aire libre, puede afectar los factores del tiempo, como la lluvia, al momento de tener que sembrar los árboles y además a consecuencia de esto, el acceso a la zona de algunos estudiantes que residen en lugares lejanos a la escuela y si se produce el cierre de la carretera, se imposibilita nuestro ingreso.

Factores de éxito que inciden en la buena práctica:

En especial la unión de grupo y un sentimiento mutuo en la lucha por la conservación de los Recursos Naturales, donde fomentamos a niños en etapa escolar de la zona y a nuestros propios hijos, sobrinos y familiares.

Impacto observado en la solución del problema:

Gran entusiasmo por parte de los niños, tanto de la zona de Grano de Oro como de esta localidad, ya que se interactúa con individuos que siendo de la localidad de Turrialba, en ocasiones son ajenos a nuestra comunidad, lo que afianza un gran lazo de amistad e intercambio de ideas, en beneficio de la conservación de la naturaleza. Es una ocasión donde se realiza una acción por parte de las autoridades en beneficio de todos y no solamente se nos ve como un aparato represivo, sino una instancia a la cual se puede recurrir con toda la confianza.

Iniciativas y acciones importantes que deberían tomarse para reproducirla:

Buscar mayor participación de los demás despachos, los cuales pueden contribuir con nuevas ideas y prácticas; extender la práctica a otras comunidades dentro y fuera de la localidad, donde sería necesario la participación de otras instituciones como MINAET, ICE, MAG, IDA, entre otras, las cuales tienen programas de capacitación para menores en la materia que nos corresponde y sobre todo crear conciencia del daño que ocasiona el desperdicio del agua, la posibilidad de reciclar materiales y no desperdiciarlos, tanto dentro como fuera de nuestro trabajo.

Además se le debe dar seguimiento y vigilancia de los lugares reforestados y extender la práctica a los colegios y vecinos de las comunidades.

Por qué recomendaría a otras oficinas o juzgados que tomen en cuenta esta buena práctica judicial y la repliquen:

Por nuestra experiencia al realizar la práctica, se siente una satisfacción personal y un gran orgullo de pertenecer a una institución que fomenta la protección de los Recursos Naturales, al interactuar con personas de otras comunidades, ajenas a nuestra institución, en beneficio de todos, nos hace pensar que tenemos un gran trabajo y una familia a quien amar, todo esto levanta nuestro nivel de trabajo y ansias de superación.

Mecanismo o instrumento de medición del éxito de la práctica propuesta:

Por tratarse de una práctica, a la cual se le verán los frutos a largo plazo, tendríamos que esperar el pleno crecimiento de las especies sembradas en el lugar y su efecto en el ecosistema de la zona.

Considerando los beneficios a corto plazo, se fomenta en los niños una responsabilidad de cuidar el medio ambiente, tanto en la Escuela y en la casa, así como en la comunidad, donde los padres y familiares, pueden ser influenciados por sus hijos a no realizar prácticas en contra de los recursos naturales, no solo frenando la tala de árboles, sino evitando el desperdicio de agua y tirar basura en cualquier

lugar de la Reserva Indígena, así como respetar a sus maestros y personas adultas.

Ambito al que pertenece esta oficina:

Organismo de Investigación Judicial.

Fecha desde la cual se ejecuta la buena práctica:

26 de junio de 2009.